

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION. Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24 LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN En la administ. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion calle del Rubio núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,503 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 7 DE AGOSTO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ningún real decreto ni disposición de interés general.

D. Angel Labarrieta ha sido autorizado para que practique los estudios necesarios para la formacion de un proyecto de varadero de carena en las inmediaciones de Matagorda, en la bahía de Cádiz.

Ha sido nombrado primer ayudante de la comandancia principal de Marina de Puerto-Rico el capitán de infantería de la escuela de reserva D. José Escobar y Cárcelos.

Se ha conferido el mando de la fragata de hélice Berenguela al capitán de navío D. Alfonso Franco y Martínez Illescas.

La escampavía Turia, del apostadero de guarda-costas de las Baleares, apresó á las doce de la madrugada del día 18 de julio en la plaza de Gala Fontanelas cuatro bultos de tabaco de paja, y á orilla del mar una caballería mayor y seis menores, cargadas con 40 bultos más del mismo tabaco.

Las estaciones telegráficas de Alcañiz, con servicio de día completo, e. Hija, con servicio de día limitado, se abren para el recibo de la correspondencia privada interior ó internacional el día 15 del corriente mes.

Va á establecerse correo diario entre Nalvamorat y Jaraadilla y entre Arroyo del Puerto y Valencia de Alcántara.

Los documentos de la deuda pública amortizados en el mes de abril último, fueron en número de 466,978, y su valor ascendió á 122,344,070,99 rs.

El día 25 del actual es el señalado por la junta general de Beneficencia del reino para sacar á pública subasta el suministro de leñas por lo que resta de año y todo el próximo de 1863, empezando el día que se aprueba el remate, á los establecimientos de su cargo, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en su secretaria.

Ha empezado á circular una hoja suelta, suscrita por el coronel retirado D. Victoria Ameller, y titulada: Comparaciones históricas.

El Contemporáneo tiene entendido que no pasarán muchos meses sin que se establezca el recurso de casación en los asuntos criminales.

Dícese que el Sr. Salaverria está trabajando en el arreglo de la deuda de Ultramar, para presentar un proyecto de ley en la próxima legislatura.

En Vic'y se ha dicho, que si M. Rouland reemplaza á M. Persigny en el ministerio del interior, no tardará el emperador en dar al compañero de destierro la cartera de Negocios extranjeros. Añádase que M. de Thouvenel, cuya mujer es inglesa, irá á reemplazar en Londres al conde de Flahaut.

En Paris, según una carta del 2, se esperan para el mes de setiembre grandes acontecimientos, que interesarán muy de cerca la política napoleónica. El emperador se halla en un estado de preocupacion escuiva, con el aumento de la marina, lleno de desconfianza hacia el personal de la marina que él encuentra muy orleanista ó legitimista; se ha visto el resultado de esta desconfianza, al nombrar al vice-almirante Jurien de la Graviere. Mas el emperador ha visto que seguía mal camino, y que es preciso estar bien con el personal marítimo, tal como es. Los proyectos del emperador para el aumento de la flota, mejora de puertos y creación de otros, han llegado á tales proporciones, que el mismo ministerio de Marina se ha visto obligado á suspenderlos.

Declárase en Paris á las últimas fechas que inmediatamente que vuelva el emperador, habrá el 40 de agosto en Saint-Cloud un consejo extraordinario de ministros y de individuos del consejo privado.

En la segunda quincena del mes de julio, los tribunales de comercio del Sena han declarado 71 quiebras, lo cual hace un total de las del mes, de 145,000 á diferencia.

Los empleados de vigilancia del segundo distrito de Málaga han capturado á 44 delincuentes en todo el mes de julio último.

Parece que la oruga está haciendo algunos daños en los arrozales, según El Valenciano.

Los dependientes de la autoridad en Valencia están exigiendo bastantes multas en los baños por ser muchos los prójimos y prójimas, que faltando á la consigna, traspasan el límite de sus respectivos baños.

Hoy reside en Madrid, y acaba de esperar una terrible pérdida, el Sr. D. Victoriano Aleman, fundador y director del periódico español que con el título de La Union, vió la luz pública en Nueva-Orleans, y que tan desgraciadamente terminó en su publicación á consecuencia de los atropellos cometidos en 24 de agosto de 1861 contra algunos españoles por el populacho amotinado, al recibirse la noticia de la derrota de la expedicion pirática á la isla de Cuba, organizada y capitaneada por el traidor Narciso Lopez. El Sr. Aleman ha perdido el 3 del corriente á su querida hija María Antonia, quedando sumido en el mas acerbó dolor.

Dice La Esperanza en una correspondencia de Nápoles:

«Las noticias de Sicilia son cada vez mas curiosas. Garibaldi, á pesar de verse justa ó injustamente desconocido por el gobierno de Turin, sigue conduciéndose como si fuera el jefe soberano de la isla. Despues de haber recibido por algun tiempo las ovaciones de Palermo, acaba de pasar á Marsala, donde ha sido recibido por los hermanos y amigos con trasportes de alegría. El jefe de las camisas rojas ha pronunciado en Marsala un nuevo discurso aun mas violento que el que vomitó hace pocos dias en Palermo, tratando á Luis Napoleon de hipócrita, jefe de asesinos, etc., todo á ciencia y paciencia de las autoridades piamentesas, y entre las aclamaciones frenéticas de sus partidarios. Ha dicho tambien que era preciso ir á Roma para purgar al suelo italiano de los asesinos y de curas del diablo, y ha hecho ademas que el repugnante apostata Fra Pantaleo dijera una misa solemne, jurando sobre la Hostia que iria pronto á Roma, ¡la Roma ó la muerte! gritaba, contestándole todos sus lobeznos que llenaban la iglesia, profanándola así con sus juramentos y su presencia.»

Ha fallecido en los baños de Alhama de Aragón el Sr. D. Juan Bautista Carrasco, diputado á Cortes que ha sido en varias legislaturas por las provincias de Madrid y Toledo, donde tiene su familia e intereses.

El Monitor de Paris da cuenta de los últimos hechos de guerra que han tenido lugar en la provincia de Shanghai. Las tropas anglo-francesas, en número de unos dos mil hombres, tomaron sucesivamente á Tsing-Poo, Kading-Tsingpo, Na-kió y Tsalin, dejando libres y desembarazadas de enemigos las orillas de Wampu.

El Reino ha atacado fuertemente al señor ministro de Hacienda con ocasion de la subasta de cincuenta mil quintales de tabaco en hoja de los Estados-Unidos. El periódico opositorista ha lamentado los errores, la falta de prevision y la torpeza administrativa del Sr. Salaverria, increíble para nuestro colega, según decía, «después de los señalamientos y repetidos debates que durante estos últimos cuatro años se sustentaron por nuestro amigo el diputado disidente señor Quintana en la comision general de presupuestos y en el Congreso.» Con este motivo recuerda otro periódico que el Sr. Quintana, como director del ramo, contrató en 1857 el suministro de tabacos en hoja para las fábricas del reino durante tres años y medio á 440 y 340 rs. quintal, y el Sr. Salaverria, ha contratado para tres años un determinado número de quintales de la misma clase de tabaco á 240 rs. Ahora necesitaba un suministro extraordinario de 50,000 quintales, indispensable por el aumento del consumo y por las dificultades materiales que se han opuesto á la venida de hoja filipina, y los ha obtenido en subasta al precio de 230 reales, precisamente cuando la guerra de los Estados-Unidos ha hecho desaparecer las cosechas, cuando los puertos del Sur están bloqueados y cuando en el de Nueva Orleans, que era antes el mercado de tabacos, no puede obtenerse un solo hocoy.

Preténdese por los que se dicen mejor enterados de los secretos de la diplomacia, que una de las principales exigencias de la Prusia al tiempo de reconocer á Italia, ha sido la de que se devuelvan á Francisco II y á sus hermanos, sus bienes patrimoniales, y se asegura que Ratazzi así lo ha ofrecido, sin otras condiciones que la de que el ex-rey se aleje de Roma y de su palabra de no provocar conspiraciones ni movimientos en su antiguo reino.

Una carta de Roma que publica anteanoche La Epoca, dice hablando de los planes de Garibaldi, que acaba de emprender cerca de él el remedio supremo, el temperamento que hasta ahora produjo siempre efecto sobre Garibaldi: El rey Victor Manuel le ha despedido uno de sus ayudantes, encargado de rogar al amigo que desista de sus intentos, que no comprometa la suerte de Italia, la cual camina viento en popa, y que se restituya, por algun tiempo, á su isla de Caprera, que dia vendrá en que le llame y pueda ejecutar, ayudado por su gobierno, lo que hoy fuera peligrósimo intentar.

El Contemporáneo cree indudable que la direccion de artillería está destinada al general duque de la Torre. El mismo periódico atribuye al ministro de Gracia y Justicia palabras absurdas en sus labios, y propositos de producir inmediatamente una crisis ministerial que dé por resultado la formacion de un nuevo gabinete bajo la presidencia del duque de Tetuan. Le toca ahora el turno al Sr. Negrete, cual antes habia correspondido á los Sres. Posada y marqués de la Vega de Armijo. Aunque estamos altamente persuadidos de que el digno ministro de Gracia y Justicia ni tiene afan de poder ni será jamás obstáculo á solución alguna que crea conveniente á su patria, podemos afirmar no son ciertos los propositos que hoy se le atribuyen. El Sr. Negrete ha estado estos últimos dias bastante delicado de salud.

Dicen de Londres que SS. AA. RR. los Serenos, señores infantes duques de Montpensier se preparaban á marchar á San Leovard, con el objeto de tomar baños, y que allí serán visitados por S. M. la reina Cristina, que les acompañará algun tiempo. Durante su permanencia en Londres, SS. AA. RR. han recibido las mayores muestras de simpatía y aprecio, siendo constantemente visitados por las personas mas importantes de Inglaterra y Francia, figurando entre ellas el príncipe de Gales y los señores conde de

Montalembert y Odilon Barrot. SS. AA. han ido con mucha frecuencia á la esposicion, y demostrando cada vez mas su amor á la industria y á las artes y cuánto se interesan por su desarrollo y perfeccionamiento en nuestro pais, han hecho á ligustiones muy considerables de los efectos españoles.

Vuelven á quejarse algunos periódicos de la escasez de papel de imprimir. La imprenta del Diario oficial de Avisos, encargada de tirar unas tarifas en número considerable para la compañía de los Docks de Madrid, no ha podido llevar á cabo su obra sino en una parte muy pequeña, por no encontrar en los almacenes cantidad suficiente de papel; teniendo que aplazar este trabajo, hasta que las fábricas elaboren el que necesita.

El parte oficial del general Zaragoza sobre el encuentro del cerro del Borrego, dice así:

«Ejército de Oriente.—General en jefe.—En cumplimiento de las órdenes dadas para el ataque de Orizaba, emprendieron las divisiones y brigadas sus respectivos movimientos; mas por causas que hasta ahora ignoro, el C. general Jesus Gonzalez Ortega no ocupó el cerro del Borrego á las once y media del dia 13, que era la hora designada para dar un ataque combinado sobre la Angostura, cuyo paso era preciso forzar haciendo con ventaja el flanco derecho del enemigo apoyado por el propio cerro, á fin de desarrollar las operaciones del ataque despues de haber reducido al enemigo á solo el perimetro de la ciudad.

Ocupado el cerro mencionado en una hora de la tarde, en que habria faltado tiempo para replegar al enemigo y establecer el campamento nuevamente con toda seguridad, me establecí con el resto del ejército, acampado á una milla de la garita, cubriendo mi izquierda con la brigada Antillon, mi derecha con la division Berriozabal, y el centro con la division Negrete, situada á retaguardia como columna de reserva con 22 piezas de batalla á uno y otro lado del camino, y diferí el ataque hasta el amanecer de hoy, para llevar á cabo las operaciones combinadas, ordenando al C. general Gonzalez Ortega batiese y llamase la atencion del enemigo por el flanco derecho de este al amanecer del dia de hoy y cuando se rompiera en nuestra linea el fuego de artillería.

Desgraciadamente sucedió, según los informes que he recibido de varios oficiales dispersos de la division Ortega, que por un descuido del enemigo sorprendió parte de aquella division en la oscuridad de la mañana, desalojándola del punto mencionado; y en vano se esperó su cooperacion á la hora señalada para el ataque. Nuestro fuego de artillería fué contestado por el del enemigo, que se mantenia firme, asegurado como estaba del flanco que se le habia de amenazar, y con esta confianza aun destacó sobre mi linea una columna que fué rechazada completamente.

En el resto del dia solo ha habido disparos pausados de artillería y fuego de tiradores de infantería por una y otra parte, sufriendose por la nuestra la baja de 18 á 20 heridos, los mas de gravedad, entre ellos algunos oficiales y el C. general Santiago Tapia, que desde temprano recibió una leve herida en un pie.

Las circunstancias que deje referidas me impiden emprender el ataque, que podria ser funesto en la actualidad á nuestras armas, y he dispuesto mi retirada al llano del Ingenio, en donde me propongo esperar al enemigo para batirlo con ventaja; pero si permaneciera en Orizaba, me situaré en puntos convenientes para acuartelar las tropas.

Libertad y reforma.—Cuartel general en el Ingenio á 14 de junio de 1862.—I. ZARAGOZA.—C. ministro de la Guerra.»

En carta de Turin se nos dice que es apócrifa ó cuando menos inexacta la relacion de la enfermedad y la muerte del conde de Cavour que se supone escrita por la sobrina de este célebre ministro y que muchos periódicos, incluso el nuestro, han publicado de buena fe. Durante los dos últimos dias de su enfermedad, el conde no pudo razonar ni se ocupó como se supone de los asuntos públicos, y si algunas palabras pronunció con relacion á ellos, fueron sin concierto e hijas del delirio y no de la razon. No deja de ser un medio hábil aunque poco noble el de envolver en una narracion tan dramática y propia para captivar la atencion del lector, ideas políticas que predicadas de otro modo apenas llamarían la atencion de nadie.

Hablando de las conjeturas á que se entregan algunos periódicos sobre el resultado del gran Consejo de ministros que con tanto énfasis nos han anunciado para el 10 del corriente, dice La Espana que «concediendo (y es mucho conceder en vista de las terminantes seguridades que da en su última carta el bien informado Ruperio, de que el duque de Tetuan tiene el irrevocable proposito de presentarse en las próximas Cortes con todos sus compañeros) que ha de celebrarse un gran Consejo, en el que se resuelvan entre otras la cuestion de personas, que es la batallona de los asuntos pendientes; concediendo todo eso, los impacientes de dentro y los opositoristas de fuera, tendrán que esperar un mes mas que el plazo prefijado, porque no es el 10 de agosto, sino el 10 de setiembre el dia en que podrán hallarse reunidos en esta corte todos los ministros, despues de las expediciones parciales que la mayor parte de ellos ha hecho ó va á hacer á las provincias.»

El 3 se verificó en Oviedo una solemne procesion de rogativa á la que asistieron las autoridades y corporaciones, para implorar del cielo un buen temporal para los frutos agrícolas.

Los pobres labradores que perdieron su escasa cosecha en un incendio ocurrido hace pocos dias en Villanuova y Geltrú, han sido socorridos por aquel caritativo vecindario con la suma de 3,200 rs. que se han recaudado por suscripción.

Los últimos incendios de San Petersburgo han influido de un modo funesto en el comercio de Moscú. Las quiebras ocurridas en esta última ciudad ascienden á sesenta millones de rublos. En las cercanías de Odessa se ha presentado la langosta en mayor número que de costumbre, y destruyen lo poco de la cosecha que ha perdonado la sequía.

Escriben de Lyon (Francia), que según cálculos aproximados, la cosecha de trigo en este año es una tercera parte mayor que la de 1861. Los demás cereales han producido en igual proporción. Los calores de los últimos dias son favorables para la trilla.

La apertura de la sesion que celebra cada tres meses, el tribunal del crimen en Quebec (capital del Canadá, América inglesa) ha sido notable por un suceso característico. Al abrirse el tribunal el escribano informó al señor juez Maguire, que durante el tiempo trascorrido desde la anterior sesion no constaba en el registro que se hubiese instruido causa alguna. El Sheriff Sewell dirigió la palabra al juez diciéndole: El escribano os ha enterado, que no hay causa alguna que fallar desde la última reunion. Para que conste esta agradable circunstancia, os ofrezco, conforme á una antigua costumbre inglesa, este par de guantes blancos, los primeros que he dado durante mi larga carrera de cuarenta años. El juez contestó: permitidme Sr. Sheriff que os dé las gracias por el respeto que guardais á una costumbre inglesa que indica la ausencia de criminales. El color de los guantes es el emblema de la pureza de las costumbres del pueblo, y yo acepto vuestro presente con mucho placer.

El Times publica una curiosa carta del obispo anglicano de Malaya, el cual tomó una parte activa en una expedicion dirigida por el rajah Brooke contra los piratas de Borneo. El buen obispo refirió que disparó en el combate mas de ochenta tiros de carabina. En España no nos admira el hecho de pelear un obispo. El autor del Poema del Cid se entusiasmaba con las heroicidades del obispo «D. Hieronimo» á quien le «destellava la sangre» por el «cobdo ayuso» y que cuando se le quebró el «castil» de la lanza «al espada metió mano». Por lo demas el obispo de Burgos tambien se entregaba á los actos de piedad y humanidad como el obispo de Malaya, que despues de la batalla, según él cuenta, se dedicó á curar los heridos.

Los españoles residentes en Londres, y sobre todo los amantes de las artes, han sentido vivamente que no haya tenido colocacion en la esposicion de aquella ciudad el cuadro del Sr. D. Rafael de Benjumea, á pesar de haberse comunicado al artista por nuestro embajador el Sr. D. Antonio Gonzalez, que su obra habia sido calificada como digna de figurar en la esposicion.

La poblacion de Londres, que el año de 1377 no escedia de 35,000 almas, hoy es de 2,803,000. Su riqueza representa mas de 1,500,000,000 de libras esterlinas: sacrificando los ludonenses la mitad de sus fortunas, podrian extinguir toda la deuda nacional. Satisfacen anualmente por contribuciones directas 5,471,704 libras, ó sean aproximativamente en rs. vn. 530,000 millones; si se agregan los tributos indirectos, sacamos que esa gran ciudad vale mas que algunas naciones de segundo orden.

Se halla en Salamanca la comision del Observatorio astronómico de Madrid, encargada de determinar la longitud y latitud de todas las capitales de provincia para la formacion del mapa general de España. Está á su frente D. Cayetano de Aguilar, primer ayudante del Observatorio, y ha establecido en el patio de escuelas menores el centro de sus observaciones, cuya exactitud tiene que ser tan esmerada, que las referidas longitud y latitud han de fijarse hasta la aproximacion de un décimo de segundo.

El Eco de Badajoz aboga por la canalizacion del Guadiana en un artículo debido á la pluma del diputado á Cortes D. Jacinto Balmaseda. Mucho ganaria la agricultura de aquella provincia si este pensamiento llegase á traducirse en hecho.

Arregladas ya las diferencias que con motivo de la reforma de las tarifas para los coches de plaza habian dado lugar en Sevilla á que estos se retirasen del servicio público, han vuelto á aparecer en los sitios de costumbre.

Se trata de acelerar la marcha de los trenes que recorren la linea férrea entre Sevilla y Cádiz, disponiendo las expediciones de modo que se inviertan en la travesía cuatro horas solamente en vez de las cinco que ahora emplean.

Los viajes de placer entre Sevilla y Cádiz por medio del ferro-carril se van haciendo de moda. El domingo último salieron de Sevilla mas de 500 viajeros, cifra que se aumentó en las estaciones del tránsito: esto

no impidió, sin embargo, que el tren-correo fuera tambien lleno completamente, á pesar de haber salido poco despues.

Las noticias de los mercados de cereales de Andalucía nos participan que en todos ellos continúa la calma sin notarse ni gran alteracion en los precios, ni mucha demanda. En Córdoba se vendía el trigo de 58 á 59 rs. y en Sevilla de 59 á 64.

El ilustrado profesor de la universidad Central Sr. Moret y Prendergast ha formado en Alicante, donde ahora se encuentra, la asociación para la reforma arancelaria, cuyo círculo va extendiendo la escuela libre-cambista.

Ha sido destinado al hospital militar de la Habana el farmacéutico D. José Chicote, hermano del distinguido doctor en farmacia D. Juan, dueño de la antigua y acreditada botica de Riego.

Hoy habrá funcion en el Eliseo Madrileño y promete ser tan entretenida y variada como siempre, si bien para esta funcion se ofrece otra novedad cual es la de tomar parte en ella, trabajando en el bonito teatro de la sociedad, un hábil prestidigitador que se propone sorprender al público con algunos escamoteos nuevos y de mucho mérito, según se dice.

El Diario de Zaragoza rechaza como lo he hecho La Espana y algun otro diario las gratuitas ó injuriosas calificaciones que los periódicos de oposicion sistemática dirijen á los que aplauden y censuran sin pasion lo que hallan bueno ó consideran malo. Se quiere sin duda, dice nuestro colega, que España sea un campo de Agramante donde no haya mas que dos bandos sistemáticamente encarnizados uno contra otro: uno que encuentre magnífico robo, absolutamente tonto lo que hagan los ministros ó las oposiciones: otro para quien eso mismo sea siempre abominable. La Espana protesta contra semejantes calificaciones, nosotros las rechazamos, sobre los que no comprendiendo mas que las pasiones de los partidos, no son capaces de apreciar lo que es, y lo que representa la verdadera independencia de la prensa.

La funcion que tuvo lugar anteanoche en el jardin del Paraiso, agradó extraordinariamente por lo amena y lo variada. La concurrencia, cada dia mas escogida y numerosa, se mostró sumamente complacida por los esfuerzos con que la empresa procura hacer cada dia mas agradables las reuniones nocturnas del Paraiso, en cuyo local advertimos con gusto que se van introduciendo poco á poco algunas mejoras que consideramos muy útiles, como por ejemplo el aumento de asientos. Siga la empresa por el camino que ha emprendido, y esté segura de los favores del público.

El Clamor dice que corren rumores de que ofrece algunas dificultades en el ministerio, la aprobacion de la subasta del teatro del Príncipe.

El Ciudadano d'Asti, periódico ministerial de Turin, dice que el centro moderador del partido nacional en la ciudad eterna cree llegado el tiempo de una gran manifestacion, la cual, escluyendo hasta la sombra de hostilidad hacia las tropas francesas y el emperador Napoleon, demuestre al mundo que la actual situacion no puede durar, y que el pueblo romano está decidido á terminarla. Y continúa el citado periódico:

«En cuanto á la indole y pormenores de esa manifestacion, presuntuoso sería querer adivinarlos, y adivinados seria imprudente decirlos. Tampoco sabemos si Francia ha previsto el movimiento, y si se halla dispuesta, si no á secundarlo, por lo menos á tolerarlo. De lo que si estamos seguros, es de que, limitándose á defender la persona del Papa, y fiel al principio de la soberania popular, Francia no tratará de sofocar un movimiento, sincera expresion de un pueblo, con mas derechos que muchos otros á la simpatía y al respeto por sus tradiciones y por la noble conducta que hasta ahora ha observado. Si la manifestacion es obra del centro moderador, defraudará las esperanzas de los que aspiran á reconstituir en Roma la republica caída en 1849. En cuanto al gobierno del rey, intérprete fiel del programa nacional, sabrá cumplir, en medio de las nuevas circunstancias que puedan presentarse, los altos deberes que le incumben.»

Con el título Memoria descriptiva de un proyecto de itinerario de Tetuan á El Alcazar y Fez, acaba de publicarse en Barcelona un curioso folleto, cuyo autor es el capitán de caballería D. Eduardo Soler y Ovejero, ayudante de campo del general Turron, último general en jefe que ha sido del ejército de ocupacion de Africa. El autor, despues de explicar la manera como la dinastía del actual emperador se apoderó del trono, hace una sucinta descripcion de la fuerza moral y física del imperio, de su extensión, de sus fronteras y puertos, habla de los elementos constitutivos del ejército marroquí, de la organizacion de su infantería, caballería y artillería, de su antigua marina, y de la influencia político-religiosa de los cherifes. Finalmente, despues de dar á conocer las poblaciones mas importantes de Marruecos y de hacer una interesante descripcion del Riff y de sus bellicosos habitantes, indica los puntos vulnerables del imperio, por los cuales podria verificarse mas fácilmente una invasion. Acompaña á dicha Memoria los planos de Tetuan y Tánger, el del recinto de Fez y un itinerario de Tetuan á la capital del imperio por el Alcazar,

marcando los puntos donde se pernata en las seis jornadas que se emplean para llegar á Fez.

Se han presentado al Emmo. S. D. Sr. arzobispo de Santiago, los presbíteros D. Ramón Olivero y D. Bartolomé Parra, misioneros consagrados á llevar la luz del Evangelio á los países mas salvajes de las costas occidentales de África y principalmente al reino de Dahomey, á fin de recoger limosnas para fundar una casa de mision en España, y hacer un llamamiento á los eclesiásticos que se sientan movidos por Dios para consagrarse á esta obra heroica.

En varias capitales de diócesis, segun nuestras noticias se conferirán órdenes generales en la próxima témpora de San Mateo. Damos esta noticia para que en ella se aprovechen los que se sientan con verdadera vocación eclesiástica y puedan aprovechar esta circunstancia.

Hace pocos dias el oficial de la seccion de Fomento del gobierno civil de Badajoz, al verse en peligro, porque se le había desbocado el caballo yendo de viaje, se arrojó al suelo sufriendo lesiones de consideracion. Por de pronto quedó sin sentido, y su familia que le seguia á corta distancia en un carro, le juzgó muerto; pero segun opinion de los facultativos se espera un pronto restablecimiento.

Con el título de la *Escuela del sastre*, se propone publicar D. Santiago Ojea y Marquez un tratado del corte de vestidos, en que dará á conocer un nuevo sistema, tan sencillo como exacto. El invento de dicho señor á cuyo estudio ha dedicado largo tiempo, ha sido aprobado por muchas personas inteligentes, asegurando que ha de causar una verdadera revolucion en la sestería; lo cual no será extraño si se demuestra que en un solo minuto se puede trazar con toda precision una prenda cualquiera; bastando para aprender este método una ligera explicacion.

Indica un periódico como conveniente para disminuir las causas de los atropellos, el que, segun se practica en Barcelona, se dispusiera que los vehiculos de todas clases no llevasen mas que una sola direccion en ciertas calles donde no es posible que se encuentren dos sin tropezar ó tener que cruzar sobre las aceras, con perjuicio del pavimento y esposicion del transeunte.

El aplaudido baritono Sr. Obregon ha sido nuevamente contratado en el teatro de la Zarzuela. Asegúrase que el Sr. Arjona figurará al frente de la compañía de Novedades, en cuyo caso puede asegurarse que aquel teatro volverá á los buenos tiempos en que dirigia su escena el Sr. Valero. Dícese que la señora Palma formará parte de la compañía dirigida por el Sr. Romea en el teatro de Variedades. Por último, se cuenta que una de las primeras obras que se estrenarán en el teatro de Novedades será el *Lago de Gladstone*, estrenándose al mismo tiempo una decoracion que representa este famoso lago.

Dice *A Política Liberal* de Lisboa, que parece que el gobierno del vecino reino está en vías de acuerdo para la celebracion de un convenio postal con los países continentales.

Se habla en Valencia de la constitucion de una sociedad de industriales y propietarios que tiene por objeto el construir y explotar una nueva plaza de toros, cuyo edificio trata de levantar en breve.

Aun sigue el retraimiento de los bañistas en Málaga, á pesar de que los establecimientos situados en la playa, ofrecen todas las seguridades posibles; pero hay personas que creen ver en cada gota de agua un tiburón.

Hace pocos dias el tribunal de Florencia ha fallado una causa que se había formado contra cuatro individuos de Settignano, Toscana, que el dia de la fiesta nacional habían gritado: *Viva Mazzini*, abajo el rey etc. Dos de estos han sido condenados: uno á dos meses, y el otro á un mes de cárcel. Pues bien, los patriotas de Florencia han esperado que el dicho tribunal saliese de la sesion para acompañarle por toda la ciudad, gritando en sus oídos: *Viva Mazzini*! *Viva Mazzini*! Uno de ellos se ha acercado al procurador real, y le ha aconsejado formase de nuevo proceso al pueblo de Florencia que estaba cometiendo en aquel mismo momento el delito castigado pocos minutos antes por la audiencia. El procurador real no ha hecho caso, y los gendarmes y empleados de policía no se han atrevido á cortar aquella grita. Lo mas que han podido hacer es salvar la vida á uno que se atrevió á decir que era pequeño el castigo impuesto por el tribunal.

Hacia mucho tiempo que en Lisboa no se había visto un incendio como el que estalló en la mañana del 3 en las calles del Ferregial de Bix y del Corpo Santo, cerca del arco grande de San Pablo. Los estragos causados por el fuego fueron grandísimos; pero no ocurrió desgracia alguna personal.

El domingo amaneció flotando sobre las aguas, junto al puerto de Valencia, y punto llamado la Gola del río, el cadáver de un hombre, que segun se aseguró, tenia las manos y los pies atados, y en su cuerpo algunas heridas de arma blanca, lo cual hace creer que su muerte fué violenta. Inmediatamente se le sacó de las aguas ya en estado de putrefaccion, y constituida allí la autoridad dió principio al sumario para averiguar su procedencia, la identidad del cadáver y la existencia del criminal ó criminales autores de tan bárbaro atentado.

El lunes hirió gravemente un hombre á su mujer en Villanueva del Grao. La víctima parece que murió de resultas de aquella agresion. El marido se dice que había estado tiempo atrás padeciendo una fuerte enajenacion mental.

El señor marqués de Miraflores ha dirigido desde Biarritz á *El Diario Español* un es-

tenso comunicado contestando á ciertas apreciaciones de *La Epoca* en su polémica con *El Reino*, sobre la cuestion de Méjico. El párrafo de *La Epoca* sobre que gira el escrito del señor marqués de Miraflores, es el siguiente: «Veamos por qué el periódico *El Reino* combate al ministerio. Es cabalmente por lo que constituye un título de sus glorias. Es cabalmente por haber conseguido que se firmase el tratado de Londres entre Inglaterra, Francia y España para obrar en Méjico de comun acuerdo. Todos los gobiernos españoles han deseado y no han conseguido establecer este acuerdo. Los señores marqués de Pidal, duque de Sotomayor, marqués de Miraflores y Martínez de la Rosa, ministros de Estado en diversos gabinetes, han querido llegar á esta armonia de las tres potencias occidentales de Europa para que su accion fuese fecunda y provechosa en los asuntos de Méjico. Nunca lo consiguieron, y lo consideraban como una desgracia.» El autor del comunicado declara, que hombre constantemente monárquico y conservador, es siempre ministerial de todo ministerio elegido por la Reina con las condiciones de libertad que le concede la Constitucion de la monarquía. «Por esto, añade, he estado, y votado con el actual gabinete, sin mirar nunca, ni para nada, si los elementos que lo componen pertenecieron á la coaliccion formada contra el ministerio de que hice parte.»

El gobierno portugués ha dado las órdenes convenientes para que los tribunales persigan á los sacerdotes que en la práctica de su ministerio se ocupen en asuntos políticos.

La prensa portuguesa empieza á publicar grandes listas de personas que protestan contra los ataques de palabra ó por escrito dirigidos en Portugal al Vicario de Cristo.

Esta mañana, en una obra de la calle del Prado, ha caído una piedra sobre un trabajador, maltratando de tal modo á este infeliz, que quizá á estas horas habrá muerto.

Dice un periódico de Córdoba, que por algunas personas se cree que el distinguido actor Sr. Arjona trabajaría en la próxima temporada en aquel teatro, debiendo figurar como primera actriz la muy aplaudida señora Lamadrid.

Ha terminado sus funciones en Santander, la eminente artista señora Ristori, habiendo salido para Francia é Italia, desde cuyo país pasará á América.

La compañía de zarzuela que trabajaba en Gijón, ha puesto en escena últimamente *Moreto y Mis dos mujeres*, gustando bastante en la ejecucion la señora Valentin y el tenor Grau en la parte de canto.

Unas damas romanas mas dadas á la política que á los quehaceres domésticos, se han dirigido á Garibaldi diciéndole que no pueden ya con el yugo franco-eclesiástico: Garibaldi les ha contestado: «Matronas de Roma! Roma ó la muerte! es la voz que se oye continuamente en el país de las Vísperas. ¡Esperad, pues! De esta tierra de volcanes surgirá la llama que ha de reducir á cenizas el trono de los tiranos. Roma ó la muerte! He oído resonar estas palabras desde las faldas de Sabeto hasta las encumbradas rocas de los Alpes. ¡Roma ó la muerte! han jurado los valientes hijos de Palermo y Palestro. No blasfeméis de Roma diciendo que es la ciudad de los muertos. ¿Cómo podrá haberlos en el corazón de la Italia, en el corazón del mundo? Además, el tirano puede encadenar al esclavo, pero no le mata. Sepultadas habrán estado las cenizas de Roma; las cenizas de sus desgraciados hijos inmolados por el falso levita y el tirano. Mas estas cenizas están llenas de vida, y podrán regenerar el universo. Roma es un hombre que levantará á la multitud, como la tempestad levanta el oleaje. ¡Roma! ¡Roma! ¿Quién pronunciando tu nombre no se halla pronto á armarse para darte libertad? Ese, ese, que no merezca los cariños de una madre, ni el cariño de su amada, ¡que torne al todo su corazón de fango!... ¡Soy con vosotros hasta la muerte!»

En el cortijo del Escorial, término de Hornachuelos, provincia de Córdoba, hubo dias pasados un terrible incendio que causó grandes pérdidas al honrado labrador D. Segundo Bartolomé Medrano. Un criado del cortijo se asfixió de tal modo que á los tres ó cuatro dias apenas podia aun hablar.

Diremos á *La Iberia* contestando á un suelto de su número de ayer, que en efecto D. Manuel Fabra, inhabilitado para contratar con la direccion general de obras públicas, y para ser apoderado con dicho objeto de otra persona cualquiera por reales órdenes de 31 de octubre de 1859 y de 24 de setiembre de 1861, publicada la primera en la Gaceta de 6 de noviembre de aquel año y circulada la segunda á los ingenieros jefes de las provincias, y contra el cual sigue causa criminal el juzgado del distrito de Serranos de Valencia por exacciones indebidas en el portazgo de Tabernes Blanques, ha elevado una esposicion al señor ministro de Fomento, sobre la cual recaerá la correspondiente resolucion.

El 22 del actual se inaugurará el trozo del ferro-carril desde Tudela á Bilbao.

El vapor de guerra *Velasco* ha fondeado ayer en Vigo, procedente de la Habana, con veintidos dias de navegacion.

Ha llegado ayer á Granada la compañía de artillería de montaña que se hallaba en Melilla.

El vapor *Barcino* zarpó anteayer tarde de Málaga para los presidios menores con cuatro compañías del regimiento de Galicia que van en relevo de los destacamentos de las *Chafarinas*, Peñon y Alhucemas.

No es cierto lo que indica ayer *El Contemporáneo* respecto á que la corte piensa apresurar su regreso del real sitio de San Ildefonso.

El señor marqués de los Castillejos salió anoche para el real sitio de San Ildefonso.

so, con objeto de despedirse de S. M. la Reina antes de marchar á Panticosa, para donde, como hemos dicho, saldrá el dia 12 del actual.

Los coroneles Sres. Garrido, Durana, Irazzo, Rey, Navarro, Arrate y Vital, no han pedido su retiro como dice *La Iberia* de hoy; ni otros cuyo nombre dice no recordar nuestro colega; los únicos que lo han pedido, y eso por conveniencia propia, son los Sres. Pons, Barona, Oñate y Delgado. Puede por lo tanto *La Iberia* rectificar la noticia segun ofrece ayer.

El dia 2 entró de arribada en Lisboa el vapor español *Adolfo*, capitán Beitia, procedente de Gijón, con cargo de hierro. Otro vapor, cuyo nombre se ignora, le envistió por la popa á seis millas del cabo Espichel, causándole averías.

El gobernador de Valladolid ha dispuesto que algunos oficiales de su secretaría recorran la provincia, para inspeccionar el estado en que se hallan los pósitos de la misma.

El dia 18 del corriente se substará ante el gobernador de Valladolid, la conduccion del correo diario entre Tordesillas y Zamora, bajo el tipo de 36.000 rs. anuales.

Sin negar el gran talento de Victor Hugo ni el mérito de su última obra, debemos decir á *La Política Liberal* de Lisboa, que el célebre escritor francés ha escrito muchos desatinos acerca de nuestro país, y sin ir mas lejos, los ha escrito en su última obra. Parece mentira que Victor Hugo crea que España se halla en el mismo estado que cuando la visitó hace medio siglo. Nuestro colega lisbonense dice que era de Victor Hugo y no de su folletinista, cierta ofensiva apreciacion de nuestro país que publicó últimamente. Nos alegramos mucho, porque las ofensas de nuestros vecinos, por lo mismo que las consideramos de hermanos, nos duelen mas que las de los extranjeros.

Ayer á medio dia recibimos los siguientes importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 6.

Esperáanse con viva impaciencia noticias de Garibaldi, de quien nada nuevo se sabe.

San Petersburgo 5. Se desmiente oficialmente la noticia de que los gobiernos de Rusia y Francia han propuesto al de Inglaterra el reconocimiento de la república del Sur-América.

Londres 6. Nueva-York 28 de julio.—Las últimas noticias del teatro de la guerra son favorables á los separatistas. Las personas notables de Nueva-York piden al presidente Lincoln que proclame inmediatamente la emancipacion de los esclaves.

Turin 5. En Brescia y Florencia ha habido manifestaciones al grito de «Victor Manuel y Roma ó la muerte!» Las noticias de Sicilia anuncian que Garibaldi ha rechazado las súplicas del enviado portador de la proclama del rey. Sin embargo no se desespera de obtener un arreglo pacífico.

Las tropas piemontesas han derrotado á los reaccionarios, apoyados por los zuavos pontificios, y han ocupado los bosques de Castro en territorio pontificio.

La direccion de *La Salvadora* recibió el 5 aviso telegráfico de un nuevo siniestro que ha ocurrido á uno de sus suscritores en la provincia de Cádiz. En el acto, y por telegrama tambien, dió las órdenes oportunas para que se instruyese el expediente justificativo y se procediese al pago. Tan repetidos ejemplos de exactitud honran sobremanera á la compañía, y demuestran cada vez mas la inmensa utilidad de su establecimiento en España.

El Comercio de Alicante vuelve á ocuparse de la ya célebre cuestion de lastre y deslastre de los buques en aquel puerto, cuyo servicio se ha concedido últimamente á un particular, en perfecta armonia con lo que se viene practicando en los puertos mas importantes de España, sin que se tenga noticia de reclamaciones análogas á las que en Alicante se han producido, hasta el punto de calificar tal determinacion de ruinosa para el comercio y la navegacion. Nuestro colega alicantino reproduce los dos párrafos primeros de un suelto que publicamos á propósito de semejante cuestion, relegando el tercero y último al olvido, por razones que él se sabrá.

No es de nuestro propósito sostener una polémica en un asunto que será sabiamente resuelto por las ilustradas corporaciones que han de conocer en él: lo único que diremos en obsequio de la imparcialidad, es que nos parece exagerada la importancia que se dá á una medida, que en manera alguna puede afectar tan directamente los respetables intereses del comercio. Los buques necesitan precisamente lastre y deslastre. Este servicio han de pagarlo en todos los casos, sea quien quiera la persona que lo haga. Ahora bien: ¿no será ventajoso para el comercio que este servicio se halle convenientemente establecido, y que puedan los buques en todo tiempo y á todas horas proveerse del lastre indispensable para la seguridad de los mismos en la navegacion?

Pues si esto es asi, si el contratista llena cumplidamente su deber, haciendo con exactitud el servicio que le ha sido confiado; parece que la cuestion estaba reducida á discutir y arreglar el precio, caso que fuere excesivo; pues por lo demás, es un beneficio lejísimo de ser un gravamen mas para la navegacion, la concesion que se pretende anular.

Anteayer ocurrió un ligero incendio en una bohardilla de la calle del Barquillo, quemándose algunos muebles que había dentro; pero se extinguó en breve, merced á los esfuerzos de algunos guardias veteranos que acudieron al momento.

En carta de Paris que recibimos hoy se nos dice que el emperador se disponia á salir el 7 para Vichy.

El periódico que publica en Nápoles el frances Alejandro Dumas, no pasa día sin poner en las nubes á Garibaldi, al glorificador de las vísperas sicilianas.

Ayer tarde á las dos se ha declarado un violento incendio en la casa de la calle de las Velas contigua al teatro de Novedades. Empezó no se sabe cómo por una bohardilla trastera y en breve se estendió á todas las demás, convirtiéndose el tejado en una estensa hoguera. Los vecinos de los pisos altos no han tenido espacio para salvar mas que sus familias y alguna ropa. Casi todos los muebles han sido pasto de las llamas. Hubo un momento en que se temió que se hubiese comunicado al teatro. La falta de agua en aquel barrio, y el no hallarse aun establecidas las bocas de riego como en la parte alta, ha contribuido mucho á que se tardase mas en dominar el fuego.

Hemos oído hacer grandes elogios de los guardias veteranos que llegaron en los primeros momentos, y trabajaron desesperadamente por salvar las personas y dominar el fuego. Nosotros hemos visto tambien á algunos bomberos, cuyos nombres sentimos ignorar, dando muestras de un arrojo casi temerario para cumplir con su deber. Las autoridades se presentaron inmediatamente en el lugar del siniestro y dictaron eficaces disposiciones para cortar los estragos, que hubieran sido mucho mayores sin la eficacia con que se ha procedido ó si hubiera ocurrido de noche. Todo el edificio desde el piso segundo ha quedado destruido.

El lunes fué atropellada en la calle de Pelayo por un carro, una niña de cuatro años, pudiendo muy mal parada. El carrotero se halla preso. Otro carruaje cuyo caballo bajaba ayer tarde desbocado por el paseo del Prado, atropelló tambien á un hombre y á un niño. Las lesiones recibidas no presentan gravedad ni en uno ni en otro.

Ayer mañana á la una de la madrugada han sido presos dos pilletes, el uno de once y el otro de doce años, los cuales habian robado nueve reales á otro muchacho de quince, en la Puerta del Sol. La precocidad de estos dos héroes es una consecuencia precisa del abandono en que vive toda esa multitud de pilletes que vagan por las calles de la corte.

La sibilítica proclama que nos anunció el telégrafo haber dado Garibaldi en el bosque de Ficuzzi, está concebida asi:

«¡Jóvenes compañeros! Aun hoy tenemos una causa santa que defender; aun hoy nos reune el país sin preguntar: ¿á dónde se vá? ¿qué se vá á hacer? Habiéis acaudado, con la sonrisa en los labios, para combatir á arrogantes dominadores extranjeros. Solo pido á la Providencia que me conserve vuestra confianza. Solo puedo prometeros penas y trabajos; pero confío en vuestra abnegacion. Os conozco, restos mutilados de gloriosas batallas; es inútil pediros bravura en los combates; pero sí debo pediros disciplina, sin la cual no hay ejército. Con su disciplina dominaron al mundo los romanos. Sabed ganar el afecto de las poblaciones como lo hicieron en 1860, y la estimacion de nuestro valiente ejército para realizar la unidad de la patria. Tambien ahora los valientes sicilianos serán los precursores de los grandes destinos á que su país está llamado.»

El cercano pueblo de Pozuelo de Alarcon está lleno de forasteros, llevados por lo saludable de aquella poblacion, sus excelentes aguas, sus dos casas de baños y su proximidad á Madrid. En otro tiempo los veraneadores hacian vida muy diferente que hoy en Pozuelo, pues organizaban bailes y bromas de todo género, y el lujo era de primera necesidad entre ellos; pero hoy se hace la vida tranquila, modesta y sin etiqueta, y todas las diversiones se reducen á tertulias á las puertas de las casas ó en los jardines, y á alguna que otra expedicion de familia al hermoso bosque de la Escorzonera ó á las frondosas arboledas de Somosaguas, donde tiene su magnífica posesion el señor duque de Tetuan.

Ayer ha sido puesta á disposicion del juzgado una mujer de cincuenta años llamada María Laya San Martín por hurto de cinco camisas y dos pañuelos. La buena mujer, parece que á pesar de sus años ni se arrepiente ni se enmienda, pues ya ha sido encausada por igual delito y en el mismo juzgado otras dos veces que nosotros separamos.

La causa de Gregorio Sevillano el que dió muerte al sereno en la calle del Peñon, se halla en poder del defensor de la vida para la extension del escrito de mejora de súplica.

Anteayer se cayó desde una escalera un papellista que se hallaba trabajando en una casa de la calle del Carmen, se rompió la cabeza y se fracturó dos costillas. El infeliz fué conducido al hospital donde se encuentra de bastante gravedad.

Dice un periódico que corren rumores de que ofrece algunas dificultades en el ministerio la aprobacion de la subasta del teatro del Príncipe. Creemos infundados estos rumores. El expediente fué elevado por el ayuntamiento al ministerio de la Gobernacion y nos consta que no se ha resuelto todavía, no porque ofrezca dificultades, sino porque no había habido tiempo para ponerle al despacho, lo cual tendrá lugar muy en breve.

El producto de las aduanas en Francia, durante el primer semestre de este año ha ascendido á 69.607.000 francos, cifra que supone un aumento de mas de 14.000.000 de francos sobre igual periodo de 1861, si bien es muy poco mayor que el resultado obtenido en 1860.

Dice un periódico, que un amigo suyo observador discreto y entendido, fundado en

ciertos antecedentes, ha hecho ya tres veranos seguidos, un ensayo que le ha dado muy buenos resultados para sentir menos la intensidad del calor y la persecucion de ciertos insectos harto incómodos en esta estacion. Consiste este experimento en untarse al salir del baño comun de agua dulce, con grasa aromatizada con esencia del azahar, ó flor de naranjo, toda vez que la postracion le asaltara despues del baño. Poco cuesta el repetir la prueba.

El prefecto interino de Palermo ha dado una proclama declarando, «que nadie, cualquiera que sea, tiene derecho á usurpar las prerogativas del soberano elegido por la nacion.» Por lo visto Garibaldi no es del mismo parecer.

El 30 de julio llegó á Turia el Sr. Carreira, enviado extraordinario del rey de Portugal, y al día siguiente fué recibido por el rey. Dicho embajador ha sido hospedado en palacio, y recibido con los honores que corresponden á la naturaleza de su mision.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Turin 5.

El Senado ha votado una orden del día asociándose á las patrióticas y magnánimas intenciones del rey.

En la cámara de diputados el ministro de Obras públicas vuelve á defender el proyecto de Rothschild respecto á los ferro-carrailes napolitanos.

El ministro de la Guerra, con motivo de la proclama del rey, ha dirigido al ejército una orden del día, cuyo pasaje mas notable es el siguiente: «Con vuestra firmeza evitáreis la mayor de las desgracias, la guerra civil. Si las palabras del soberano no calman las culpables impacencias, cumplireis vuestro deber, por mas que sea penoso.»

La proclama real ha producido excelente efecto en Nápoles, y se cree que el gobierno sacará partido de los acontecimientos para la solucion de la cuestion romana.

La escuadra inglesa ha recibido orden de obrar de acuerdo con las escuadras francesa é italiana.

El general Cugia ha llegado á Palermo y ha sido recibido con agrado. La ciudad continúa tranquila. Partidarios de Garibaldi se han dirigido á los bosques de Ficuzza, pero algunas fuerzas del ejército los persigue y nada se teme. Algunos de aquellos volvieron al día siguiente á sus casas.

Londres 5. Lord Palmerston contesta que Inglaterra se muestra contenta de celebrar un tratado de comercio con Austria; pero que no le espera, porque esta potencia continúa en sus tendencias protectoras.

Lord Jhon Russell contesta que Inglaterra no ha recibido comunicacion de ninguna potencia extranjera relativa al reconocimiento de los Estados del Sur. Añade que en esta cuestion reina armonia perfecta entre Inglaterra y Francia.

Es falsa la noticia de un periódico belga diciendo que Francia y Rusia se habrán dirigido al gobierno inglés para intervenir las tres potencias en los Estados-Unidos y reconocer al Sur.

Escriben de Nueva-York el 26: Los confederados atravesaron el río Tennessee al mando de tres generales. El presidente Lincoln ha publicado una proclama amenazando á los insurgentes con la confiscacion de sus bienes. Un comité compuesto del corregidor y notabilidades de hacienda, del comercio y de la magistratura, ha dirigido á Lincoln una solicitud para que el gobierno publique al momento la proclama de la emancipacion de los esclavos. Los confederados, en número de 39.000, están en las cercanías de Gordonsville, amenazando la division de Pope.

Paris 5. Se espera hoy al emperador en Saint-Cloud. Parece que vendrá á Paris á recibir al embajador de España. En seguida irá á Chalons, segun costumbre, y desde allí á Biarritz. Hoy se dice que el 15, sus dias, pasará una gran revista á la guarnicion de Paris y guardia nacional. Se ha dado orden de enviar una division naval á bloquear las costas occidentales de Méjico, mientras que el ejército francés al mando de Forey marchará sobre la capital.

Paris 6. El 3 interior español, á 47 7/8; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida á 44 1/8 y la amortizable á 00 0/0; el 3 por 100 francés á 69-05; y el 4 1/2 á 97-80.

Londres 6. Los consolidados quedaron de 93 1/2 á 5/8.

El celoso inspector de las Afueras al Sur ha capturado á Eleuterio Nieto Reyes, uno de los que se fugaron de la cárcel de Madrid. El tal nieto llevaba la competente cédula de vecindad falsa bajo el supuesto nombre de Miguel Angel Guillen.

La hoja suelta del coronel retirado señor Ameller, de que hemos hablado, y que se publicó con permiso de la autoridad, no hace mas que reproducir los decretos por los cuales fueron separados del ejército los generales de Vicalvaro, y las reales órdenes que se han expedido recientemente para que cuatro oficiales del ejército que no eran senadores ni diputados y que estaban además de reemplazo, pasaran á los puntos donde han tenido por conveniente mandarlos el gobierno de S. M.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1,518 fanegas de trigo de 41 á 38 reales fanega, quedando por vender 177; la cebada nueva se vendió de 23 á 27 reales; la aheja de 28 á 30; y la algarroba á 41.

El señor ministro de la Gobernación saldrá el 10 de las provincias Vascongadas y llegará el 12 á Madrid. En este día ó al siguiente, el señor marqués de la Vega de Armijo, que desempeña interinamente aquel ministerio, saldrá para la Granja con objeto de despedirse de SS. MM. y emprender su escursion por diferentes provincias de España, que será de muy pocos días, debiendo hallarse de regreso en esta corte para fines de agosto.

Una carta de Orizaba que publica la Patrie refiere en los siguientes términos de qué modo intimó Zaragoza á Lorencez la capitulación:

«A las seis de la mañana del 12 se presentó en el alojamiento del general Lorencez el coronel de ingenieros mejicano Colombras, portador de una intimación del general Zaragoza, que proponía á las tropas francesas, en los términos mas insolentes, una capitulación basada en la evacuacion de Orizaba y la salida del territorio de la república. Zaragoza comenzaba su carta diciendo saber que el general Lorencez y los oficiales puestos á sus órdenes habian dirigido al emperador una protesta contra el ministro Saligny para hacer ver á S. M. que habia sido engañado por falsos informes ó intrigas de este hombre únicos que podian haber dado lugar á una guerra que repugnaba á ambas naciones. A esta insultante insinuación, se guía de una intimación de capitular, el general Lorencez se contentó con contestar que el conde de Saligny era el único que tenía facultades para contestar á iniciativas de esta especie.

El general Lorencez no pronunció una palabra en refutación de la estraña acusacion que le dirigia el general enemigo, de haber denunciado al emperador la conducta de su ministro plenipotenciario. El coronel Colombras, portador de la intimación, habia sido introducido hasta Orizaba con diez hombres de su escolta, sin que se tomase la precaucion de vendarle los ojos, y en su calidad de oficial de ingenieros, sin duda, no habia dejado de aprovechar la ocasion para observar nuestras posiciones y nuestros medios de defensa. El corresponsal continúa diciendo que al coronel mejicano no se le escapó que los franceses no ocupaban el Cerro del Borrego, que domina la entrada principal de Orizaba. El día 13 por la noche un desertor de Zaragoza entró á anunciar á Almonte que los mejicanos ocupaban aquel cerro, que está cubierto de árboles y maleza. Ya sabe nuestros lectores cómo los arrojó de él una compañía francesa.»

Son tantos este año los pobres á quienes la hermandad del Refugio costea los baños de Trille, que no bastando una galera para cada expedicion, como ha sido generalmente costumbre, salen dos todas las semanas, de modo que en la hospederia que allí tiene esta benéfica corporacion hay constantemente cincuenta pobres, que sin este recurso hubieran carecido de un remedio que puede ser tan eficaz para su quebrantada salud.

De diez incendios que hubo en Lisboa en el mes de junio último, ocho fueron en casas deshabitadas, lo que no deja de ser bastante singular.

Las noticias de América prueban mas y mas que los confederados ganan cada día terreno. Los soldados de Jefferson Davis están recobrando todas las ciudades que habian perdido en el Occidente, y hasta en el elemento en que menos se esperaba acabar de obtener un triunfo. Uno de sus buques de guerra se ha presentado como una aparicion del otro mundo, —ó quizás como el espíritu inquieto del Merrimac,—en las aguas de Vicksburg, y ha hecho un zafarrancho terrible entre las naves de guerra de los federalistas. El general Lee ha congradado al ejército de Richmond por haber hecho levantar el sitio de esta capital y tomado 53 piezas de grueso calibre al enemigo. El general Jackson se dirige contra Harpers Ferri, y el gobierno federal parece que no estaba del todo tranquilo respecto de la seguridad de Washington contra un golpe de mano de este hábil general.

Una carta de Roma dirigida al periódico protestante el Temps dice:—«El cardenal Antonelli, lo mismo que Pío IX, están dispuestos á todo, y parece que nada temen: situacion de ánimo inaudita, incomparable, que es el summum de la certidumbre católica aplicado á la política.

El gabinete austriaco, rechazado en su tentativa de estorbar el que se ponga en ejecución el tratado de comercio celebrado entre Francia y Prusia y de entrar él mismo en el Zollverein, no se da por vencido; M. de Rechberg acaba de dirigirse al conde Karoly, en Berlin, un despacho, al menos tan largo como el primero pero no mas convincente. En este documento el conde Rechberg intenta probar: primero, que Prusia no está ligada á la Francia por la firma que ha puesto al pié del tratado de comercio. Segundo, que sería ventajoso para los Estados del Zollverein someterse á las tarifas austriacas, aunque el estado de la industria en Austria mantiene tarifas por encima de las del Zollverein. Si el señor conde de Rechberg llegase á probar que las naciones adelantadas tienen interés en aceptar las grandes tarifas de las menos adelantadas, suministraría un dato precioso á M. Lincoln y simplificaría mucho la cuestion americana.

Las principales bases de la ley adoptada en los Estados-Unidos contra los súbditos del Sur se reducen á autorizar al presidente á señalar un plazo de 60 días á los rebeldes, pasados los cuales se procederá á la confiscacion de sus bienes y declararlos propiedad del Estado á escepcion de los esclavos. A estos se les abre la puerta para la libertad, puesto que se declara emancipados á los rebeldes, á los abandonados por sus dueños, y á los que haya en todas las ciudades que caigan en poder de los federales. Además queda autorizado el presidente para emplear tantos descendientes africanos como juzgue útil en la supresion de la rebelion de la manera que crea mas conveniente para el servicio público. El presidente está además autorizado para tomar las medidas necesarias á la colonizacion negra, ó una parte de esta poblacion, fuera de los límites de los Estados-Unidos, y puede perdonar á los rebeldes retenidos como prisioneros.

Se asegura que á principios de noviembre próximo arribará al mar Bermejo una division naval francesa. Entonces el ejército francés marchará sobre Méjico. La Patrie dice con este motivo que es importante que por esa época tenga lugar una demostracion para vigilar de cerca los sucesos de que podrían ser teatro las costas de la Sonora y de la Antigua California.

El gobierno francés espresa todos los años el deseo de que la fiesta de 15 de agosto tenga un carácter religioso. En su consecuencia el ministro de los Cultos ha dirigido una circular á los arzobispos y obispos invitándoles á que dispongan que en cada parroquia de las diócesis se cante despues de la misa mayor un Te Deum seguido del Domine salvum. Una invitacion análoga se ha dirigido á los presidentes de los consistorios.

La Epoca dice, confirmando nuestras noticias, que SS. MM. permanecerán en la Granja hasta que cesen los calores, y solo en el caso de que piensen realizar su viaje á Andalucía, sería probable que viniesen sus majestades en los primeros dias de setiembre.

También La Epoca desmiente la noticia de que la fragata de guerra *Charmes*, que debia salir para el Mediterráneo, llevaba por objeto marchar á Civita-Vecchia y estar preparada para recibir á bordo á Su Santidad en el caso de que Pío IX quiera trasladarse á las islas Baleares. Añade La Epoca que esta es una de tantas invenciones como diariamente se echan á volar. Ni el Papa piensa en abandonar á Roma, ni la España duda lo mas mínimo de que falta á Pío IX en momentos supremos la proteccion de la Francia, como de toda la Europa católica.

La Esperanza extrae una carta cuyo autor, despues de decir que los curatos rurales de primera se retribuyen con 3,300 reales anuales, y los de segunda con 3,000, esclama: «¡Tres mil reales! ¡Trescientos ducados, señor director, hoy que no se halla

un criado por menos de 1,300 ó 1,500 reales alimentado! ¡Hoy que todos los útiles de una casa, los alimentos, las ropas, los vestidos y el alquiler de las habitaciones están á un precio que no han tenido nunca y que excede todo cálculo!»

El Reino insiste anoche en que cumplirá el compromiso que ha contraido de revelar pronto cuáles son las prendas soltadas por el señor marqués de la Vega de Armijo en punto á política. El Reino debiera hacerlo desde luego y no demorar un día la publicacion de esos misterios, con los cuales sin duda intenta dar á entender lo que no existe. ¿A qué esa dilacion? ¿Qué razones detienen su pluma? Si el periódico de que nos ocupamos abriga algún temor, al digao personaje á quien alude no inspiran recelo alguno estas reticencias. Hable desde luego si es que no necesita mucho tiempo para rebucar sutilezas de entre las frases de algun discurso pronunciado en el Parlamento, que es el lo único á que pueden referirse esas tan misteriosas revelaciones.

A última hora recibimos anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 6.
Algunos periódicos aseguran que circula el rumor de que el 15 se celebrará con una amnistia los dias del emperador SS. MM. II. recibirán aquel dia al cuerpo diplomático extranjero. Se ha asegurado que el emperador irá á Colonia el 20 donde celebraría una entrevista de varios soberanos, segun se viene anunciando.

BIBLIOGRAFIA FRANCESA.

Una carta de Paris da cuenta en los siguientes términos del movimiento bibliográfico en aquella capital:

«Tengo sobre la mesa una coleccion de viajes, verdadera literatura de verano que hace pensar en los sitios pintorescos, y que da la nostalgia de los países que ha habitado la imaginación. Mencionaré en primer lugar *Dos años en el Brasil* (Hachette), por M. Biard, el célebre viajero, un hermoso libro ilustrado con grabados como sabe dibujarlos este gracioso narrador que convierte en lápiz su pluma, y hablaré despues del *Viaje á Madagascar*, de Mme. Ida Pfeiffer, una mujer que ha hecho viajes ante los cuales hubieran retrocedido muchos hombres, y que los ha contado, lo cual es mas raro aun, con una buena fé y una sencillez que no se puede menos de admirar.

La tierra caliente (Hetzl), es una verdadera novela escrita bajo la forma moderna, pero de mucho mérito. El autor escribe las costumbres y los paisajes de Méjico, ó mas bien de esa parte de Méjico que llaman *tierras calientes*, y en la cual se encuentra Veracruz que por tantos conceptos interesa en la actualidad. Segun se desprende de sus relatos, la tierra caliente, país favorecido bajo tantos conceptos por el cielo, está asolada por terribles enfermedades, y me asom-

bra que el autor haya podido vivir en ella trece años, especialmente llevando una vida tan agitada como la que describe en las *Escenas mejicanas*. Sin embargo, no estamos obligados á creer que haya sucedido realmente al autor todo lo que nos cuenta; pero nos interesa y no tenemos derecho á exigirle mas. Estoy persuadido de que esta obra será leida con avidez por los curiosos detalles que da sobre un país que tanto llama la atención en Europa en este momento, y sobre unas costumbres que habrán podido observar los soldados franceses.

Al lado de estos grandes viajes á las comarcas lejanas, citaremos como contraste *La vuelta al mundo parisiense*, un viaje de exploracion hecho en omnibus por M. Enrique Maret. Este viaje es un cuadro trazado bajo una forma original de la vida parisiense observada ya bajo todos sus puntos de vista, y cuyo mérito principal consiste en estar escrito con gracia. Los parisienses en especial leerán este libro con el placer que espere para una mujer hermosa al mirarse en su espejo.

No abundan en esta reseña las novelas tanto como en la última revista en que hablé á Vd. de bibliografía, pero la calidad suple al número. Un autor, que me era desconocido, M. Taujat (Amyot editor), ha publicado una obra breve pero original, con el título de *Un sobre ilegible*, en la cual se hallan reunidas cualidades bastante raras en el día de facilidad y lozanía de imaginacion. Rebusca el ingenio en este relato inverosímil de un enamorado que escribe á una mujer á quien no conoce, y para la cual es tambien él desconocido, y el principal defecto que le encontramos consiste en que el autor no disminula los esfuerzos que ha hecho para parecer original.

No se podrá acusar de este defecto á M. Amadeo Achard, en quien es forzoso reconocer á uno de los mejores novelistas franceses. En su nueva obra *Negro y blanco* se encuentran esos caracteres estudiados, esas observaciones tomadas del natural y esa nota tierna que nadie piensa en disputarle.

La *fiere del Gévaudan* de M. Elias Berthet pertenece á un género muy distinto; es la novela histórica de numerosos personajes y de diálogos interminables embadurnado de color local y lleno de incidentes extraordinarios; en una palabra, es el tipo de la novela de folletín. Diré sin embargo en defensa de M. Elias Berthet, que á pesar de gustarme muy poco este género, *La fiere del Gévaudan* está escrita con conciencia, y únicamente desearia ver en sus relatos mas vida y realidad.

Frans-Muller de M. de Chatillon y M. Luis Enault, nos presenta un raro ejemplo de una obra bien concebida y bien escrita por medio de la colaboracion. La historia del pobre músico es interesante y tierna.

Dejando las novelas por las obras graves, esto es, menos puramente literarias, mencionaré con preferencia el tomo segundo de las cartas de Mme. de Sevigné, publicado por Regnier (Hachette), y *La filosofía de St. Martin ó el filósofo desconocido*, un esce-

de Kanali, referiremos al menos el resultado que esperaba de su experimento, con una certeza garantizada ya por abundantes probabilidades de antemano obtenidas.

De todos los embalsamamientos, el mas completo segun la opinion de Kanali, era el que, en los tratados especiales sobre la materia, llaman el embalsamamiento de las momias de los arenales; es decir, la especie de conservacion debida á los arenales del desierto, conservacion debida á la desecacion que esas arenas privilegiadas procuran á los cuerpos. Añadid ahora, á aquella desecacion producida por el sol, el brillo de la tez con su verdadero colorido, y se habrá conquistado á la vez la eternidad de la duracion, asi como la eternidad de la juventud y de la belleza. «En las regiones del Africa, situadas mas allá del Nilo, dice el padre Kircher, existe un desierto de arenas cuyas olas inmensas se parecen á lo lejos en el horizonte á las del mar. Agitadas por los vientos, estas arenas producen unas tempestades tan horribles, que sepultan en su seno las caravanas enteras, hombres, camellos y todo cuanto encuentran en su tránsito. Los cuerpos así sepultados, se encuentran despues de muchos años por el ardor del sol, y por la virtud de esas arenas brillantes, desecados á tal punto que se vuelven tan ligeros como la paja.»

Pero lo que dice tambien el padre Kircher, es que esos cuerpos así desecados se vuelven tan negros como etíopes, desventaja que destruye todos los beneficios de la desecacion. Lo admirable y nuevo del descubrimiento del gran Salomon Kanali, consiste pues en esto, que se obtiene por su intermedio la incorruptibilidad producida por el sol y las arenas del desierto combinados, restituyéndole por lo contrario su blancura y su primitivo colorido.

Hé aquí ahora explicado lo admirable de este descubrimiento. Se comprende que no pudiendo disponer de los siglos venideros, ni del sol del Africa á su antojo, era preciso que el inventor suplira la virtud de los siglos y del sol combinados, por la combinacion de agentes químicos. Y habia conseguido su intento.

Hacia pasar el cuerpo por una corriente rápida de llamas. No era una combustion lenta, pero si un simple golpe de fuego, rápido, fulminante, irradiante, que haciendo abrirse los poros del cuerpo, permitia á la sustancia creada por el gran Kanali, llenarlos, coloreando las venas, así como todo el tejido mucoso, origen del colorido humano.

Llegados al pabellon, cuya llave se habia procurado el doctor, con el fin de tenerlo todo preparado de antemano para el experimento, Cesáreo y él entraron allí; Kanali

tuvo cuidado de cerrar puertas, ventanas y cortinas.

VI.

Depositó despues á Colomba sobre una plancha de metal bruñido, perfectamente horizontal. Despues de así tendido, el doctor fué á cojer en un rincón una vasija de cobre amarillo que contenia la composicion especial para el caso; y derramó de ella sobre la frente, el pecho y las piernas de Colomba, que ya estaba negra como el carbon, por causa del efecto bien conocido de la desorganizacion, consecuencia infernal de la enfermedad padecida.

Despues que entregó á Cesáreo la vasija de cobre se ocupó en untar bien todo el cuerpo de la difunta, con el mismo liquido, que habia derramado antes en diversos puntos nada mas; y cuando la hubo untado bien, prendió fuego á la untura, por la estrechidad de los pies, y por lo alto de la frente, á fin de que quedara bien envuelto en llamas el cadáver al reunirse los dos fuegos.

El incendio se verificó instantáneamente segun todas las condiciones que se deseaban, y en el mismo momento Colomba, su juventud, su tez, sus carnes rosadas, su sonrisa franca é ingenua; todo ello en fin, se manifestó con el brillo suyo natural, debido ahora á esa llama mágica. El éxito no podia ser mas completamente dichoso! La operacion habia producido las consecuencias soñadas con tanto orgullo por el doctor, pues todo el barrio iba á atestiguar al siguiente dia, al ver á Colomba resucitada, al menos en cuanto á juventud y belleza, la victoria del doctor Kanali sobre la nada.

Cesáreo lo comprometió y perdió todo. Encantado hasta el terror de semejante espectáculo, conmovido hasta el extremo sin duda de volver á ver esa jóven casi viva, cuando acababa de traerla casi corrupta al pabellon; sobrecogido de una especie de pánico nervioso, fácil de comprender por otra parte, perdió como quien dice el juicio, y á consecuencia de un movimiento involuntario acercó el liquido que tenia en una mano, á la lámpara que tenia en la otra. El liquido, mas inflamable aun que la pólvora, se prendió fuego, y todo quedó instantáneamente ardiendo en el pabellon.

Esta deflagracion fué seguida de un torbellino de llamas que subió hasta la altura de la media barama de la torre de Val de Gracia, iluminando todo su conjunto arquitectónico exterior á la vista de todos los moradores del barrio, fácilmente despertados por la detonacion, y que habian abierto sus ventanas, y con tanta mas facilidad despertados, cuanto que el pueblo, en aquel año de 1849, se encontraba dispuesto á preocuparse de cualquier cosa, á irritarse, y á creer descubrir intenciones hostiles hasta en el menor acontecimiento.

Las suposiciones mas absurdas surgieron pues instantáneamente por todos los ángulos de ese inmenso arrabal, creciendo por momentos: «Ha sido en el Val de Gracia» principiaron á decir por las encrucijadas, las calles y callejuelas; ¿qué sucede pues allí? «Lo que allí pasa es que estan chamuscando á los enfermos» dijo uno que se habia encaramado sobre la pared del jardin, junto al pabellon incendiado, para ver desde allí lo que pasaba.—Eso es, repitieron todos, estarán quemando á los enfermos para acabar mas pronto con ellos.

Este dicho malévolo, venenoso, mortal, corre, ya en aumento, se propaga; se transforma bien pronto en gritos y ahullidos: «Están quemando á los enfermos; los están quemando!» gritan por todas partes! Un grupo se junta á otro grupo; transformándose en torrente devastador. La pared del callejon de los Carboneros es muy pronto escalada; y los mas atrevidos penetran en el jardin. Guiados por los resplandores de las llamas, llegan hasta el pabellon de Casanova. ¡Qué espectáculo! su rabia ya no tiene límites! Han dividido por entre un fuego diabólico, el cuerpo de una jóven medio calcinado, que reconocen al momento. Era el ídolo del barrio! ¡Colomba Val de Gracia devorada por las llamas, cuando ni siquiera sospechaban que estuviera enferma! Lo menos que han de hacer estas gentes enfurecidas, es degollar á Cesáreo y al doctor Kanali; quemarlos en esa misma hoguera cuya causa le es imposible explicar, como no la acaquen á un crimen espantoso.

Felizmente para los dos individuos que querian chamuscar de esta manera, las gentes del hospital llegaron á socorrerlos; sobrevino tropa de servicio en el distrito, y quedaron así salvos; se dijo al pueblo que el fuego habia prendido casualmente al pabellon habitado por Cesáreo Casanova, estando ocupado en estudiar el carácter de la enfermedad de la que habia muerto aquella misma noche. El motin se retiró mugiendo aun; pero una gran empujacion habia sobrecogido á todos; y por supuesto el mayor si-

gilo fué encargado á todos, tocante á este raro acontecimiento.

Al día siguiente, el interno Cesáreo fué despedido; y en cuanto al doctor Kanali le pidieron que hiciera el favor de buscar otro alojamiento.

Hé aquí pues, por qué el doctor vino á morar á vuestra casa de salud, á la que ninguna noticia desfavorable le ha precedido ni seguido porque se habia sepultado en el olvido el asunto mencionado, concluyó diciendo el doctor de la otra casa.

El señor Morel, intendente de la casa de salud donde habita á la sazón Kanali, es el que ahora sigue hablando.

Puesto ya en autos fui primero testigo de la sombría melancolia que trajo á nuestra casa la señorita Marta Kanali; languidez universal, cuya causa referiré al momento aun cuando la conocí solo despues de algun tiempo de la instalacion de la familia Kanali entre nosotros.

El señor Kanali que habia consentido la introduccion de Cesáreo Casanova en su casa, y su amistad íntima, autorizándole á concebir esperanzas de llegar á ser su yerno, por solo la única razon de que necesitaba un ayuda practicante, inteligente, un cómplice fiel que pudiera auxiliarme en sus experimentos, no quiso volver á oír hablar de él despues del acontecimiento desgraciado del pabellon. Como á Cesáreo solo achacaba la causa de todo lo funesto que habia acontecido durante aquella memorable noche, tal como el incendio, la invasion de los moradores del arrabal, su despedida del Val de Gracia, en fin la ruina completa de su tentativa, en el mismo momento en que iba á obtener un éxito inaudito le negó la entrada de su casa, le cobró odio, aversion, y prohibió á su mujer y á su hija, no solamente que lo recibieran en su casa, sino que pronunciaran siquiera su nombre. Solo los ambiciosos son capaces de engendrar esas antipatias negras, esos odios salvajes, para con aquellos que han podido contrariar sus planes, sea del modo que fuere.

Calló Marta hasta que pasara la tormenta, jurando empero interinamente que jamás olvidaria, y sabemos hasta dónde puede conducir este juramento á una jóven enamorada. La italiana ardiente tomó de la alemana la firmeza, y de la francesa su manantial de recursos para triunfar de la mala fortuna del momento.

En cuanto á su madre, Mad. Kanali, dudaba si debia dar gracias á Dios por haber alejado para siempre de su casa á este jóven, pues ella creía que esto era para siempre. Jamás habia podido dominar el estremecimiento de que era sobrecogida á la vista de Cesáreo Casanova, que tenia para ella la

lente estudio de M. Mattei. Este Saint Martin es un pensador, una alma ardiente y mística...

ficará de nuevo por no haber tenido antes lugar, la subasta del arriendo de la medida de granos de esta capital...

BUENA OCASION.—POR SEIS MIL reales dos carruajes, dos jacas y dos juegos de guarniciones. Calle de Isabel la Católica, 4, portería...

ARTICULOS DE VIAJE.—VENTAS por mayor y al por menor, Estrella del Norte, Cárcen, 24...

SE ARRIENDA LA MONTANERA DEL presente año de 1862, de las dehesas Llanos y Lancha, término de Siruela, a 14 leguas de Ciudad-Real...

ZOLA-BOTAS, OPIS, DRATERS

Table with columns for price, quantity, and item description (e.g., 'Botes públicos', 'Cosea al cont.').

Table with columns for Province, Day, and Name (e.g., 'Provincias', 'Día', 'Nombre').

ESPECTACULOS DE HOY. Circo de Pries.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ANUNCIOS. GRAN ESPOSICION DE JUEGOS Y Inguetes.—Estrella del Norte, calle del Cárcen, núm. 24.

UNA SEÑORA QUE VIVE EN UNO de los sitios mas céntricos de esta corte, cede un gabinete lujosamente amueblado...

PERMUTA.—UN EMPLEADO DE Guadalajara, con 6,000 rs. de sueldo, desea permutar con uno de esta corte...

PERDIDA.—EL MIÉRCOLES 25 DE junio último, de Villalba al parador del Sol, se perdió un saco de terciopelo grana...

ALMONEDA EN LA TIENDA DEL Eclipse.—Calle de Carretas, núm. 27.—Rebaja de 25 por 100 de los precios...

LA PENINSULAR.—COMPANIA GENERAL de seguros sobre la vida.—En las oficinas de esta compañía se halla vacante...

LA TUTELAR. COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Delegado regío: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857 y lleva repartidos los siguientes: 12,995,000 en títulos del 5 por 100...

desgracia de parecerse mucho a un ser profundamente antipático. Ella lo había visto alejarse con mucho gusto, aun cuando con mucho pesar tocante a Marta...

dición! ¡Cuántas razones prudentes se encuentran para ponerse al matrimonio! Unas por desproporción de edad, otras por desigualdad de riquezas...

les, evitando el hacer ruido sobre la arena. A cierta distancia Cesáreo notando la dirección que iban tomando, se detuvo para decir: —Pero doctor, parece como que nos dirigimos a mi pabellón...

tambien sustraer el cadáver de una persona conocida por cualquier motivo que fuera en la ciudad y en el barrio...